

伊丹市自治会連合会



伊丹市自治会連合会とは住民主体による暮らしやすいまちづくりを 目的として伊丹市内の自治会により組織されている団体です

子どもたちと触れ合う



昨年度より進めてきました子ども食堂が、令和5年2月24日 (金)に開店しました。毎月1回・第4金曜日、きらら ホール3階にて、献立はカレーのみ80食限定で、午後5時か ら7時までの2時間としてスタートしました。

当日は、スタッフ27名で万全の態勢を取り、午後1時から調 理を開始。開店前に子どもたちの行列ができて5時より開店

しました。食後に、ぬりえ・紙鉄砲 ・漢字探し・手裏剣コップくずし等 を用意して子どもたちに楽しく遊ん でもらっています。

12月22日 (第11回) 開催の「てん てん食堂」は、初めて107食と大 台に乗りました。

ひとえに、各方面からの物品提供 また伊丹市場からの半額提供等に より成り立っていますことに感謝 しています。

ボランティアスタッフ34名の皆さんと共に、これからも120食を目 指して頑張ります。









第53号

- ■令和6(2024)年3月
- ■発行 伊丹市自治会連合会
- ■編集 広報委員会

一目次—

- 1面 子どもたちと触れ合う
- 2面 祝 自治連60周年
- 3面 つながる 顔が見える 見えなくても
- 4面 自治会連合会の活動 広報委員のつぶやき





伊丹市自治会連合会HP

【笹原】笹原小学校土曜学習



地域と学校のコラボレーション

この度、笹原小学校土曜学習「笹っ子マナビエ ル」で2回目の活動日に地域のボランティアグ ループ「『笹ポーター』と遊ぼう」と題して 様々な体験学習を行いました。

当日は、将棋・茶道・あやとり・お手玉など昔 の遊びで、笹ポーターと児童の交流を図りまし た。茶道のコーナーでは初めての抹茶の味に驚 く子もあり、楽しくお点前を教えていただきま した。どのコーナーからも、笹ポーターと児童 の明るい笑い声が聞こえていました。





祝自治連60周年



自治連60周年記念事業実行 **委員会**を立ち上げ、各ブロッ クから委員として参加いただき、 式典、記念品、記念誌につい て話合い、事業内容を決めてい きました。

伊丹市自治会連合会創立60周年記念式典 令和6年2月18日(日) 伊丹アイフォニックホール 316名

会長の挨拶からスタート。続いて伊丹市長、伊丹 市議会議長から祝辞をいただきました。その後、 功労者(自治会長経験10年以上在任)12名、永年 功労者(自治会長経験15年以上在任)8名、特別永 年功労者(自治会長経験20年以上在任)6名のみな さまに壇上に上がっていただき、感謝状贈呈が行 われました。

休憩をはさんで後半は、mottoひょうご事務局長の 栗木剛さんによる記念講演。60年前は地域とのつ ながりがないと情報が入らず生きにくかった、自 治会に入らないデメリットが大きかった。それか ら60年。今は自治会に入るメリットは何?と聞か れる。高齢化の時代、例えば自治会の活動をする ことで、人との会話や考える機会が増え、それを 通して実は脳トレになり、健康維持につながって いる、自治会活動が元気の素になっている、これ はメリットと言えるのではないか、など具体例を 出しながら、自治会活動のよい面に焦点をあてて お話くださいました。ユーモアあふれる語り口に、 会場内では笑いの渦が巻き起こり、終始ほんわか した空気に包まれていました。



記念品

自治連60周年オリジナルロゴ を入れたトートバッグを作成 しました。



あゆみ







↑「あゆみ」の内容は

自治連60周年記念誌「あゆみ」 を作成しました。



兵庫県の条例による安全・安心の 兵 庫 県 住 宅 再 建 共 済 制 度 (フェニックス共済)

自然災害による住宅や家財の被害に対し、 建築・購入・補修の費用を給付する基金制度です。

我か家の女主・女心のためにせひこ加入くたさい。			
区分	負担金	被語定	給付金
住宅用建共济	年額5,000円	半壊以上	最高600万円
	年額500円追加	準半壊 ※2	最高25万円
家! 用 建共済 ※1	年額1,500円	床上浸水・ 半壊以上	最高50万円

※1 住宅再建共済と家財共済の両方にご加入の場合、負担金が500円引きになります。 ※ 2 損害割合 10%以上 20%未満

お問い合わせ先 フェニックス共済 検索

(公財)兵庫県住宅再建共済基金 ☎078-371-1000 (平日9時~17時)





【摂陽】摂陽小学校地区自治協議会 やればできた! デジタル化

令和2年度からデジタル推進班を設置し、機器・アプリの選定、アカウントの作成・管理等の事前準備を行い、令和3年度には役員・理事にiPadを貸与し、iPad講習会を開催する他個別相談にも対応しました。当初は、デジタル化に不安のご意見もありましたが、現在では全役員・理事がオンラインでの情報共有・意見交換ができるようになりました。

デジタル化してよかったこと♪

- ①役員の負担軽減・担い手不足対策 会議等の開催案内、日程調整、お知らせ等をデータ化 し資料配布及び管理の手間を省きました。事務作業を 簡素化することで、子育て世代や働いている世代の方 にも参画しやすい仕組みとなりました。またイベント 等に関する緊急連絡を円滑に行うことができます。
- ②参画団体間のリアルタイムでのコミュニケーションが可能 コミュニケーションツールの活用により定例会制で生 じていた「会議の時しか会えない」、「手渡す資料」、 「次に話せるのは来月」といった課題を解消しました。
- ③動画を活用したマニュアルの配信 わかりやすいマニュアルをいつでも見ることができま す。特定の人しかやり方を知らない活動を減らすこと で新たな人材確保に繋がりました。

これからチャレンジしたいこと♪

- ①クラウドを活用した資料等の一括管理等による更な る負担軽減
- ②情報発信ツールとして開設したホームページを各部 会で更新可能なスキルを身につけること
- ③アンケートや相談等の住民向けデジタル掲示板の活用







【瑞穂】瑞穂·瑞ヶ丘自治会

寄せ植え講習会 令和5年11月25日(土)

瑞穂・瑞ヶ丘自治会では、自治会活動等を通じ『顔の見えるご近所付き合い』を目指して日々活動しております。11月に寄せ植え講習会を開催して、様々な世代の方、40名の参加を頂き、講師の説明を真剣に聞いた後、それぞれの作品をグループごとに素敵に仕上げていました。クリスマス、年末年始にピッタリな作品となり、皆さんで頂きました。今後も、皆さんが楽しめるイベントを行っていきますので、自治会活動等にご理解とご協力を宜しくお願い致します。





【有岡】有岡小学校区まちづくい協議会

地域福祉ネット会議 有岡哲学カフェ

「哲学とは、何かを問うこと」ファシリテーター鈴木さんの説明を受け、その日のテーマ(問い)を決めることがら哲学カフェは始まる。テーマが決まるとお茶を飲み発言を聞いた後、更に2巡目3巡目と続けていく。時間が来るとを述べていく。他の参加者の発言をれまで。その後は参加自由の哲学カフェゼミ。参加者「問に鈴木さんが答えていく。「問い」「カフェ性」「期待」が哲学カフェの3要素。人は安全安心な場所で人と質問に針でもいるではより自分の感情をコントロールして生きがしてきた、などのお話を聞きながら哲学対話に触れる」がく。現在は「超高齢社会でのまちづくり活動を考えいて、現在は「超高齢社会でのまちづくり活動を考えいく。現在は「超高齢社会でのまちづくり活動を考えいるは、毎世にカフェを4回、研究の哲学カフェを一度のぞいてみてください。









哲学カフェ

シンポジウム

自治会連合会の活動

自治会研修会

令和5年10月28日(土)

スワンホール 110名(会場96 オンライン14

『みんなでつくる地域づくり ~移り変わる まちで多様な担い手を育む方法を考える~。



一般財団法人明石コミュニティ創造協会の宮内龍太郎さんから、明石市の事例を中心に、多様な住民が参画できる地域の仕組みづくりについておはなしいただきました。

自治会管外研修会 令和5年11月1日(水)~2日(木) 愛知県豊田市・長久手市 50名



せがある課視察人手市役所

1日目はとよたエコフルタウンでSDGs未来都市を体感、長久手市役所では若い世代が地域活動に参加される仕掛けなどについてお話を伺いました。 2日目は長良川鵜飼ミュージアムとトヨタ産業技術記念館を見学、昼食の後、帰路につきました。

デジタル化支援

広報委員会研修会 令和5年12月1日(金) 伊丹市役所 19名 LINEオープンチャット講座 令和5年12月18日(月) 伊丹市役所 19名

「ホームページ作成サービネ 『ジンドゥー(jimdo)』の 立ち上げ・基本操作練習会)





まちづくり推進課とコムテックサービス㈱の協力のもと、「習っより慣れよ」で演習中心の練習会を開催。 1回では身につかないとの声に対し、いつでもオンデマンドでフォローしますよ、と心強い応援をいただきました。

第54回兵庫県連合<u>自治会大会受賞者</u>

【兵庫県自治賞】(自治会長歴通算10年以上)

(伊丹) 伊丹レックスマンション自治会 古賀 圀男 (鈴原) 第一美鈴自治会 池本 光正 (神津) 市営桑津住宅自治会 竹本 幸夫

【県連会長表彰】(自治会長歴通算5年以上)

(伊丹) 戎自治会 山本 一夫 (有岡) 中殿東自治会 尾部 博一

(稲野) アルビス伊丹千僧自治会 白井 洋史 (稲野) 昆陽自治会 佐藤 修一

 (稲野) 昆陽自治会
 佐藤 修一

 (南) 御願塚自治会
 寛 忠夫

 (南) 梅ノ木自治会
 宮谷 富久美

 (神津) 西桑津高層自治会
 井上 隆夫

 (緑丘) 春日丘自治会
 秋山 勝敏

「敬称略」

「敬称略」

広報委員のつぶやき 60年前の私

大阪府布施市に生まれる。3年後伊丹市へ。自治連とは同学年。高度経済成長、バブル、そして少子高齢化。同じ時を生きている。(眞)



古いアルバムに母が残してくれていたセピア色の写真。この頃のことは、まったく覚えていません(笑)たぶん、オテンバ娘だったでしょう。(典)

54年前です。あああああ~♪ 高校3年生♪ (明)





60年前は、ちょうど10歳であり、父親が、突然、へっついさんの前で、ぼそっと「これからは百姓では食えないのでお前は勉強をしろ。」と言った。私はその時、「腰をかがめる田植えをしなくても良い。 トマトの花にトマトトンをかけなくても良い。 タ方の突然の菰掛けをしなくても良い。助かった。よし、鶴亀算は出来るぞ。」とつぶやかずに密かに思った。(長)

60年前の私に一言。お久しぶりです。子どもの時は、よく遊びましたね。中学時代は、柔道で身体を鍛えました。おかげで、現在でも健康を維持しています。でも残念なのは、もっと勉強をしておくべきでした。仕方ありません、今でも嫌いですから。またお会いしましょう。さようなら。(忠)

60年前は高校2年生でした。生徒会役員の全ポ



ストを私たちのクラスで構成しました。高校 の文化祭を計画するために高知市内の他の高 校に見学に行こうとしてバス停で待っている と仲間の一人が米国ケネディ大統領がテキサ ス州ダラスで暗殺されたと教えてくれた。こ のニュースが日米間で初のテレビ衛星中継で 放送されたことを鮮明に覚えています。 また、この年の6月には「黒部ダム」が完成 しています。高校時代の体育祭は学年別対抗 大会でして、2年生、3年生と連続優勝しまし た。体育祭フォークダンスは「オクラホマ・ ミクサー」「マイムマイム」等が主軸で、気 になる女の子ともう少しで踊れるところで曲 が変わり逆回りとなり歯がゆい思いをする青 春真っ盛りの年齢でした。あれから60年、今 年の2月で夫婦揃って77歳の喜寿を迎えました が健康年齢の維持と夫婦仲良く元気でいるこ とを目標に頑張っています。(文)





わんぱくぼうず時代(70年前かな?)(夏)



この道より 我を生かす道なし この道を歩く(昌)